



Analyse de la chaîne de légalité des filières de sciage artisanal et du bois énergie à Kisangani (R.D.C)

P.T. Ongona, G. Lescuyer, J. Schure & D. Lokombe

P.T. Ongona :

G. Lescuyer :

J. Schure :

D. Lokombe :

DOI: [10.25518/2295-8010.956](https://doi.org/10.25518/2295-8010.956)

Résumé :

Étant donné le rôle joué par les secteurs du sciage artisanal et du bois énergie en République Démocratique du Congo, il s'avère nécessaire de les formaliser pour mieux les intégrer dans l'élaboration et l'application de la politique publique. Cet article vise à identifier les niveaux des filières les plus susceptibles de faciliter la formalisation de ces activités. L'application d'une analyse de la chaîne de légalité des filières a permis d'évaluer la pertinence : soit de développer des mesures de formalisation spécifiques à chaque secteur ; soit, au contraire, de privilégier des mesures intersectorielles. D'une manière générale, les deux secteurs sont informels; l'accès à la ressource est réalisé dans des sites dispersés et fait l'objet d'une forte légitimité sociale. Il se dégage une similitude des points de passage pour ces deux types de produit dans la ville de Kisangani. Partant de l'analyse de la chaîne de légalité réalisée, le niveau intermédiaire est plus efficace pour promouvoir la formalisation parce que c'est lors de l'accès à la ville qu'on peut lutter le plus efficacement contre les produits illégaux. Il est profitable de prendre des mesures intersectorielles.

Abstract :

Chain Analysis of the Legality of Artisanal Sawn Wood and Fuel Wood in Kisangani (D.R.C).

Given the role played by the sectors of artisanal sawn wood and fuel wood in the Democratic Republic of the Congo, it is necessary to formalize them to be better integrated in the development and implementation of public policies. This article aims at identifying the most pragmatic levels to facilitate the formalization of these activities. A chain analysis of the legality was used to assess the relevance to develop specific measures to formalize each sector or, conversely, to favor cross-sectoral measures. These two sectors are vastly informal; access to the resource is made in scattered sites and benefits from strong social legitimacy. There emerges a similarity of crossing and sales points for these products in the city of Kisangani. Based on the analysis of the legality of chain completed, the intermediate level is more effective in promoting the formalization because it is in the access to the city that one can fight most effectively against illegal products. It is useful to take inter-sectoral measures.

Keywords : Formalization, Timber, Firewood, Value chain, Democratic Republic of the

Congo, Forestry

PDF généré automatiquement le 2020-06-27 06:34:20

Url de l'article : <https://popups.uliege.be:443/2295-8010/index.php?id=956>